

Por **Karlyng Silva Leal**
 karlyng.silva@diarioelsur.cl

En la región son 11 las comunas que cuentan con planos de evacuación para este desastre natural

Biobío: 900 mil personas se ubican en zonas de alto riesgo de tsunami

Por el Día Internacional de la Concientización de Tsunamis, Senapred está realizando talleres, charlas y disponiendo de un simulador sísmico para avanzar en esta materia.

A través de talleres, charlas y entregar una experiencia con un simulador sísmico, Senapred busca invitar a la comunidad a tomar conciencia y prepararse para enfrentar los riesgos provocados por un sismo de gran intensidad y un tsunami. Esto ya que son cerca de 900 mil las personas que habitan las zonas inundables ante la ocurrencia de un evento de este tipo en 11 comunas de la región.

Así lo explicó el director de Senapred, Alejandro Sandoval, en el marco de una actividad conmemorativa por el Día Internacional para la Concientización sobre Tsunamis, instancia realizada en Penco en la que principalmente estudiantes pudieron acceder a información sobre esta amenaza, siendo el objetivo fomentar la preparación de las comunidades desde los círculos familiares.

“La idea es poner el tema sobre la mesa, que las personas en este día en que estamos hablando de tsunamis puedan sentarse a conversar, tener su plan de familia preparado y que conozcan las recomendaciones que entrega el servicio. Son cerca de 900 mil las personas que viven o trabajan bajo la cota 30, es decir, en una zona de alto riesgo de tsunami, esas personas deberían conocer sus vías de evacuación, sus zonas seguras y tener un protocolo interno dentro de sus familias respecto a qué es lo que deberían hacer ante la percepción de un sismo mayor”, agregó Sandoval.

PREPARACIÓN

En reiteradas ocasiones desde Senapred se ha insistido en la necesidad de realizar y practicar simulacros que ayuden a internalizar la toma de decisiones ante emergencias.

Por ello, el alcalde (s) de Penco, Esteban Llanos, comentó que en esta materia ha sido relevante gestionar coordinaciones con diferentes instituciones en los Comités para la Gestión de Riesgo de Desastre (Cogrid), con lo que también se planifican actividades co-



En Penco se realizaron charlas y talleres a estudiantes, además de experimentar con el simulador sísmico de Senapred.

Senapred mantiene información útil y actualizada en el visor Chile Preparado para que las familias se planifiquen ante una emergencia

mo la realizada ayer, enfocadas tanto en los adultos como en las nuevas generaciones.

“A mediados de noviembre del año pasado realizamos un simulacro de terremoto y tsunami, aunque normalmente son llamados por Senapred, en ese caso lo hicimos como comuna, logrando movilizar a más de 5 mil alumnos de los establecimientos municipales y particulares subvencionados que adhirieron a este ejercicio, los cuales fueron a los 18 puntos de encuentro en distintas zonas de seguridad en la comuna”, agregó Llanos.

Sobre esto, Sandoval agregó que “la historia ha sido de alguna forma benéfica con nuestro país, los grandes sismos que han afectado a la Región del Biobío y el país han sido en horarios no hábiles y, por lo tanto, la familia ha esta-

do reunida, pero hay que ponerse en el hipotético escenario de que sea en un horario laboral, en que los niños estén en el colegio, los padres en sus trabajos, quizás fuera de sus hogares, por lo tanto llamamos a las personas a que se coordinen dentro de sus familias”.

do reunida, pero hay que ponerse en el hipotético escenario de que sea en un horario laboral, en que los niños estén en el colegio, los padres en sus trabajos, quizás fuera de sus hogares, por lo tanto llamamos a las personas a que se coordinen dentro de sus familias”.

COMUNIDAD INFORMADA

La delegada regional Daniela Dresdner, explicó que una de las

● Simulador sísmico

El simulador ya fue llevado a San Pedro y Penco, hoy estará en Talcahuano y próximamente en Coronel, Nacimiento y se espera llevarlo también a Arauco.

formas importantes de reflexionar sobre este tipo de desastre es poder acceder a información a través de diferentes medios, sobre todo para aquellas personas que habitan en zonas costeras.

“La idea es que tengamos comunidades preparadas ante los riesgos que tenemos en Chile, por lo tanto tenemos que estar listos y preparados para enfrentarlos y sin duda hay que partir por los niños y niñas que puedan también ayudarnos a llegar al resto de la familia”.

En la región son 11 las comunas que se ubican en sectores costeros: Tomé, Tirúa, Talcahuano, San Pedro de la Paz, Penco, Lota, Lebu, Hualpén, Coronel, Concepción y Arauco; además de las islas Quiriquina, Santa María y Mocha, las cuales son parte de los territorios más expuestos ante un eventual tsunami.

Actualmente Senapred cuenta con la plataforma de Chile Preparado, un visor web que entrega información gráfica y rápida respecto a las tres amenazas de mayor connotación en el país y la región, como lo son los volcanes, incendios forestales y tsunamis, además de disponer de información actualizada para que las familias planifiquen sus acciones ante una emergencia, encontrando información sobre vías de evacuación, puntos de encuentro, servicios, entre otros.